

MAAK VAN 8 MEI EEN FEESTDAG!

BTB en ABVV-Metaal onderschrijven de oproep van de 8 meicoalitie om 8 mei weer uit te roepen tot wettelijke feestdag in België. Dat is vandaag meer dan ooit relevant. Niet alleen om te herdenken en het collectieve geheugen op te frissen, maar ook om op tijd aan de alarmbel te trekken en te waarschuwen voor de gevaren van extreemrechts.

Wat is de historische waarde van 8 mei?

- Op 8 mei 1945 capituleerde nazi-Duitsland officieel in België. Dat markeerde het einde van de Tweede Wereldoorlog in Europa na jaren van oorlog en verwoesting.
- Meteen na afloop van de oorlog riep koning Leopold III 8 mei uit tot een officiële wettelijke feestdag. Tot 1973 werd 8 mei dan ook gevierd als Bevrijdingsdag of V-day.
- De feestdag werd evenwel afgeschaft in 1973 om de arbeidsproductiviteit te verhogen en om de loonkosten voor bedrijven te verlagen.

Waarom vandaag belangrijker dan ooit?

- WO II heeft laten zien hoe catastrofaal en verwoestend oorlog kan zijn.
8 mei herinnert ons aan het belang van vrijheid, vrede en verzoening.
- Om conflicten en escalatie te voorkomen zijn internationale samenwerking en dialoog onmisbaar.
8 mei herinnert ons aan de noodzaak van internationale solidariteit.
- De geschiedenis leerde ons hoeveer de ontmenselijking gaat onder een extreemrechts regime. Toch is extreemrechts aan een nieuwe opmars bezig, zowel in België als wereldwijd. Extreemrechts mag de kans niet krijgen om opnieuw voet aan de grond te krijgen.
8 mei herinnert ons eraan dat we de keuze hebben om een sterk tegenwicht te bieden voor haat, intolerantie en polarisatie.
- Op 8 mei 1945 versloegen we het fascisme na jarenlang leed en onderdrukking.
8 mei herinnert ons eraan dat we samen het fascisme ook vandaag kunnen stoppen voor het weer uit de hand loopt.
- Extreemrechts en het fascisme teren op maatschappelijk ongenoegen, maar dragen niet bij tot duurzame oplossingen.
8 mei nodigt ons uit om sterk na te denken over de verborgen agenda van extreemrechts en over de toekomst die ons toekomt.



LATEN WE DAAROM VAN 8 MEI OPNIEUW EEN FEESTDAG MAKEN! Om deze oproep kracht bij te zetten, nemen we hem op in de eisenbundels van alle metaal- en transportsectoren. Zo zal de vraag om van 8 mei een extra betaalde en jaarlijkse feestdag te maken, resoneren aan elke onderhandelingstafel van onze nakende sectoronderhandelingen.

SAMEN STERK TEGEN EXTREEMRECHTS

WWW.METAALTRANSPORT.BE



FAISONS DU 8 MAI UN JOUR FÉRIÉ !

L'UBT et la FGTB Métal soutiennent l'appel de la coalition du 8 mai pour que le 8 mai soit à nouveau déclaré comme jour férié légal en Belgique. Cet appel est plus que jamais d'actualité. Non seulement pour se souvenir et pour rafraîchir la mémoire collective, mais également pour tirer la sonnette d'alarme à temps et mettre en garde contre les dangers de l'extrême droite.

Quelle est la valeur historique du 8 mai ?

- Le 8 mai 1945, l'Allemagne nazie capitule officiellement en Belgique. Cette date marque la fin de la Seconde Guerre mondiale en Europe après des années de guerre et de chaos.
- Immédiatement après la fin de la guerre, le roi Léopold III déclare le 8 mai jour férié officiel. Jusqu'en 1973, le 8 mai est donc célébré comme le jour de la libération ou V-day.
- Ce jour férié est toutefois supprimé en 1973 afin d'augmenter la productivité au travail et de réduire les coûts salariaux pour les entreprises.

Pourquoi est-ce aujourd'hui plus important que jamais ?

- La Seconde Guerre mondiale a montré à quel point la guerre peut être catastrophique et dévastatrice.
Le 8 mai nous rappelle l'importance de la liberté, de la paix et de la réconciliation.
- La collaboration internationale et le dialogue sont indispensables pour empêcher les conflits et l'escalade.
Le 8 mai nous rappelle la nécessité de la solidarité internationale.
- L'histoire nous a appris jusqu'où va la déshumanisation sous un régime d'extrême droite. Pourtant, l'extrême droite est en train de reprendre sa progression, tant en Belgique que dans le monde. Il ne faut pas donner à l'extrême droite la possibilité de gagner du terrain.
Le 8 mai nous rappelle que nous avons le choix d'offrir une opposition forte à la haine, à l'intolérance et à la polarisation.
- Le 8 mai 1945, nous avons vaincu le fascisme après des années de souffrance et d'oppression.
Le 8 mai nous rappelle qu'en ensemble, nous pouvons également mettre un terme au fascisme aujourd'hui avant qu'il ne devienne à nouveau incontrôlable.
- L'extrême droite et le fascisme se nourrissent du mécontentement social mais ne contribuent pas à des solutions durables.
Le 8 mai nous invite à réfléchir sérieusement au programme caché de l'extrême droite et à l'avenir qui nous attend.



FAISONS DE NOUVEAU DU 8 MAI UN JOUR FÉRIÉ !
Pour renforcer cet appel, nous l'incluons dans les cahiers de revendications de tous les secteurs du métal et du transport. Ainsi, la demande de faire du 8 mai un jour férié annuel supplémentaire résonnera à toutes les tables de négociation de nos prochaines négociations sectorielles.

ENSEMBLE, LUTTONS CONTRE L'EXTREME DROITE

WWW.METAALTRANSPORT.BE/FR/

